



# La Feuille de Chou

## L'EDITO :

Chères adhérentes, chers adhérents,

Vous avez été un très grand nombre à prolonger votre abonnement à Terre Solidaire. C'est pour nous une preuve de confiance dans les missions de maraîchage et d'accompagnement social que nous réalisons au quotidien.

En ce début d'année, le renouvellement de votre engagement à nos côtés nous encourage, en même temps qu'il nous oblige, à relever le défi d'une nouvelle saison humaine et maraîchère.

Vous voudrez bien recevoir mes vœux pour cette nouvelle année. Je vous souhaite le meilleur que vous puissiez espérer et tout particulièrement une ribambelle de modestes plaisirs, petits ou un peu plus grands, partagés en famille, entre amis ou avec de belles rencontres de passage.

A Terre Solidaire, l'année 2023 s'est clôturée par un repas de Noël, en présence de nombreux acteurs : salariés, bénévoles et administrateurs. Quelques anciens compagnons de route de l'association nous ont fait le plaisir de nous rejoindre. Un repas que je vous annonçais en petit comité mais qui a réuni tout de même une cinquantaine de personnes.



Démonstration, s'il en était besoin, que lorsque l'on met bout à bout une somme d'engagements individuels dans un but commun, on arrive vite à une longue chaîne de solidarité.

**Laurent Pachod - Directeur**

## Pour un Panier

1,100 kg	Poireau
0,250 kg	Chou Mizuna
0,500 kg	Betterave
0,100 kg	Echalote

### Selon dépôt :

### **Navet violet ou navet botte**

*Lavez toujours vos légumes avant de les consommer.*

FRUITS : Pomme 1 kg – Kiwi 0,600 kg

## Tagliatelles à la crème de poireaux

Préparation : 15 mn Cuisson : 15mn

### **Pour 4 pers.**

- 2 poireaux
- 500 g de tagliatelles
- 150 g de lardons
- Beurre
- 1 petit pot de crème fraîche
- Sel, poivre
- Parmesan



Laver puis couper les poireaux en fines rondelles.

Mettre les tagliatelles à cuire comme indiqué sur le paquet.

Attendre que les poireaux soient bien fondus et ajouter les lardons, faire dorer.

Hors du feu, mettre la crème fraîche et remuer, saler et poivrer à votre goût.

Egoutter les tagliatelles, les mettre dans un plat et verser la sauce aux poireaux dessus.

Ajouter du parmesan râpé, et servir aussitôt.

## LE COIN DES CHARGÉES D'INSERTION :

Chères adhérentes, chers adhérents,

Nous voilà donc en 2024. Je profite de ma première participation annuelle à la feuille de chou pour vous souhaiter une très belle année, à vous et vos proches, riche en petits bonheurs du quotidien, de la réussite dans vos projets personnels et professionnels ainsi qu'une bonne santé. Bienvenue à tous nos nouveaux adhérents consommateurs et merci aux anciens adhérents de poursuivre l'aventure Terre Solidaire.

Je remercie également l'ensemble des membres du conseil d'administration et plus globalement l'équipe de bénévoles, toujours fidèles au poste et sans qui, Terre Solidaire ne serait pas l'association qu'elle est aujourd'hui.

Je continuerai cette année, avec Corinne, à vous faire part des nouvelles de l'insertion socio-professionnelle via la feuille de chou, à raison d'une semaine sur 2 en alternance avec mes collègues encadrants maraîchers. Ce sera, comme le veut l'histoire de Terre Solidaire, en semaines impaires.

Décembre s'est terminé avec notre traditionnel repas de fin d'année où tous les salariés en parcours, membre du CA, bénévoles et salariés permanents de la structure se sont retrouvés pour un repas. Repas préparé par une équipe de salariés volontaires lors d'un atelier cuisine animé par Christine une administratrice. Ils nous ont concocté les accompagnements et les desserts. Ils ont également installé les tables, et chaises et mis en place la salle. Le plat principal, viande (gibier) ou poisson, a été préparé par Rodrigue. Tout cela dans la bonne humeur. Ce n'est pas moins d'une cinquantaine de personnes qui ont pris place dans la salle pour se régaler. Merci à tous ! Un merci également pour les petites mains de la plonge de l'après repas. Ensuite ont suivi 2 semaines de vacances ressourçantes et reposantes.

Je vous le disais lors de ma dernière contribution à la feuille de chou de 2023, plusieurs salariés ont quitté la structure en décembre. Des anciens salariés présents depuis 20 mois ou plus : Bernadette, Frédéric, Kévin et Pauline. Deux salariés plus récents ont également quitté la structure à l'issue de leur 1<sup>er</sup> contrat : Sandrine et Mohamoud. Nous remercions chacun d'entre eux pour leur investissement dans la structure.

Nous leur souhaitons à tous une belle suite de parcours et de la réussite dans leurs nombreux projets professionnels et personnels. Les plus anciens partent tous avec de solides bagages pour la suite, de belles perspectives, un projet professionnel confirmé et validé, et des projets à mettre en place.

À la rentrée de janvier nous avons accueilli un nouveau salarié Teddy qui a eu la chance de retrouver rapidement un emploi cette semaine en CDI au sein d'un magasin, il ne poursuit donc pas l'aventure Terre Solidaire. Ce jour c'est également une fin de contrat pour Fabrice qui va se consacrer à sa passion. Nous repartons donc, en janvier, avec une équipe réduite mais motivée ; 15 salariés actuellement. Vous l'avez compris la priorité de ce début d'année 2024, pour le pôle insertion, va être le recrutement de nouveaux salariés.

Je vous souhaite, chers adhérentes, chers adhérents une belle fin de semaine.

**Floriane - Chargée d'insertion**